EMBARGO: mardi 11 février 2025, 10 heures

swissuniversities

Berne, le 11 février 2025

Position de swissuniversities sur le programme d'allègement budgétaire 2027

Les mesures d'économie proposées par la Confédération réduisent la capacité des hautes écoles suisses et les bases de la prospérité et du bien-être de la Suisse. Les hautes écoles forment les spécialistes dont l'économie a un besoin urgent et assurent la transmission du savoir nécessaire à une société éclairée. Ce faisant, les hautes écoles contribuent activement au renforcement du tissu social et économique et à la compétitivité de la place économique suisse. Ces activités nécessitent un financement correspondant. Dans l'enseignement, les besoins financiers des hautes écoles résultent du nombre d'étudiant·es, qui continuera d'augmenter. Dans la recherche, des exigences élevées en matière d'innovation se posent pour l'organisation future de la société et de l'économie. Les défis géopolitiques, économiques et climatiques actuels ne pourront être relevés qu'au prix d'efforts importants dans la recherche et la formation.

En ce qui concerne les différentes propositions d'économies du Conseil fédéral :

Réduction des contributions aux hautes écoles

Une réduction des contributions de la Confédération aux hautes écoles cantonales et aux EPF a des répercussions négatives bien au-delà de l'institution concernée et pèse sur le système suisse des hautes écoles. Les contributions de base de la Confédération sont une pierre angulaire du succès des universités cantonales et hautes écoles spécialisées ainsi que de leur impact au profit de toute la Suisse. Avec les contributions cantonales, elles constituent la base des investissements dans la recherche fondamentale et d'un enseignement basé sur la recherche.

Augmentation des taxes d'études

Des taxes d'études plus élevées rendraient l'accès à la formation encore plus dépendant de la situation financière des étudiant·es. Une augmentation significative des frais d'inscription entraîne de nouvelles charges pour les cantons, car les bourses doivent être augmentées si l'on veut maintenir l'équité des chances.

Renoncer aux contributions liées à des projets pour les hautes écoles

Les contributions liées à des projets sont l'instrument par lequel la Confédération soutient des projets stratégiques et encourage la collaboration entre les différents types de hautes écoles. La suppression de ces contributions affaiblit la mise en œuvre de thèmes stratégiques importants et la collaboration entre cantons et Confédération.

Réduction de 10 % de la contribution fédérale au FNS et à Innosuisse

Un financement stratégiquement cohérent et garanti de la recherche d'excellence est essentiel pour le pôle suisse de recherche, de savoir et d'innovation. Une réduction des budgets nationaux du FNS et d'Innosuisse menacerait fortement la position de pointe au niveau international du système suisse de recherche et d'innovation et aurait de graves conséquences tant pour les hautes écoles en Suisse que pour leur attractivité internationale.

Réductions dans le domaine de la mobilité internationale

La mobilité internationale est un fondement de l'excellence scientifique et elle est indispensable pour promouvoir la capacité d'innovation, la qualité et la mise en réseau globale de la science suisse ainsi que la compréhension interculturelle.

Plus d'informations :

<u>www.swissuniversities.ch/fr/themes/politique-des-hautes-ecoles/financement</u> communications@swissuniversities.ch